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“Quiero anunciar que hoy me re-

tiro del fútbol profesionalmente,

quiero agradecer a este club que

me dio la oportunidad que de ter-

minar mi carrera en Argentina”, dijo

el ex futbolista de River, Corinthians,

West Ham, Liverpool, Barcelona y

Hebei Fortune de China. Además, el

Jefecito jugó cuatro mundiales, 2006,

2010, 2014 y 2018. 

Así, junto a Messi y Diego Maradona,

integra el grupo de argentinos con

más Copas del Mundo disputadas.

Su regreso al fútbol argentino fue a

comienzo de año. Su etapa en el Pin-

cha resultó corta porque la pandemia

del coronavirus le impidió disputar la

cantidad de partidos que hubiese

querido, apenas once entre Liga y

Copa Argentina.

Tras anunciar su retiro de la activi-

dad, diferentes clubes y organismos

reconocieron la trayectoria de Mas-

cherano. “De nuestro semillero a em-

blema de la Selección Argentina, hoy

Javier Mascherano le puso fin a su

excepcional carrera como futbolista.

Lo mejor en tu nueva etapa, Mas-

che!”, posteó River en su cuenta de

Instagram. 

El Barcelona español, club donde

jugó ocho años y ganó 18 títulos junto

a Lionel Messi, lo despidió así: “Gra-

cias por tu legado en el mundo del

fútbol y en especial en el Barcelona,

Javier. Siempre serás uno de los

nuestros”, postearon. Sin dudas, un

jugador que dejó una huella.
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l Blancos y negros en los
EEUU., con sus siempre larva-

dos enfrentamientos que amena-

zan resurgir ante cualquier

problema.

l Vascos, catalanes y otras co-
munidades autonómicas y el

resto de España, con la reivindi-

cación de sus idiomas e histo-

rias. 

l Podemos hablar de las
500.000 vidas perdidas en

la guerra civil española, entre

ellas 150.000 civiles muertos por

ejecución sumaria.

l Tambien de los enfrentamien-
tos que terminaron con la divi-

sión de Corea o de Irlanda o de

la antigua Yugoslavia o de los

países de la ex Unión Soviética.

l Y ni hablar de Alemania y el
mundo divididos ideológica-

mente y al borde de una guerra

nuclear durante muchos años.

l O de los ancestrales conflic-
tos en medio oriente con odios

sin límites.

s    s    s
En nuestro país hay divisiones

que pueden profundizarse peli-

grosamente. Pero que, por ahora

no pasa de problemas políticos,

ideológicos, económicos o de

poder. 

Problemas que no son muy dis-

tintos a los que pasan en Perú,

en Bolivia, en Venezuela, en los

Estados Unidos de Trump y anti-

trump o con los movimientos

que causaron destrozos en Chile

el año pasado.

Reducir cualquier discusión a

una “grieta” en un país que, al

menos hasta hoy, no tiene pro-

blemas étnicos, ideológicos o de

idiomas es, al menos, una sim-

plificación.

L
a palabra grieta se ha incor-

porado al lenguaje de los ar-

gentinos.

Muchos argentinos creen que es

una palabra usada, al menos, por

todos los que hablamos español.

En realidad no es así. Sólo en la

Argentina hablamos de “grieta”

cuando nos referimos a dos sec-

tores que mantienen posiciones

irreconciliables.

Aplicamos esa palabreja para ha-

blar de las diferencias entre bo-

quenses y rivenses. O entre Ford

y Chevrolet. O derecha e iz-

quierda. O pañuelos celestes y

pañuelos verdes. O, si usted

quiere, cuando se habla de kir-

chneristas y antikirchneristas. O

más concretamente entre “cristi-

nistas” y “anticristinistas”.

s    s    s
En realidad es una palabra que

sólo entendemos los argentinos y

que, según el periodista Jorge La-

nata fue él quién la aplicó por pri-

mera vez en Página 12 para

referirse a la apropiación de niños

durante la dictadura y la identidad

de los nietos recuperados. “La

grieta” (como se titula una contra-

tapa de 1989) se refería en ese en-

tonces a la división entre los que

añoraban a los militares y los que

no.

s    s    s
Pero dicho esto y ya formando

parte conceptual de una idea, es

importante decir que eso que lla-

mamos “grieta” aunque no se la

denomine así en otras partes del

mundo, no es una patrimonio ar-

gentino.

Es más, cualquier extranjero diría

que hay “grietas” mucho más pro-

fundas en sus países.

s    s    s
Pensemos por un momento:

¿Quién habló de grieta?
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LA VIDA EN FOTOS

Los tontitos de siempre
La pregunta es cómo hacen para llegar hasta las alturas. Usar una escalera en medio

de la avenida es difícil. Pero siempre hay un tontito que no sirve para otra cosa que

dañar el patrimonio común. En este caso las señales camineras.

Utilizando el niño 
Es casi una postal. Mujeres jóvenes con niños en brazos pidiendo limosna. Si uno les ofrece

trabajo se ríen o lo insultan. Lo curioso es que no intervenga la Dirección de la Niñez.
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Reabren casino e hipódromo en Buenos Aires
Hoy reabrirán el Casino Flotante, ubicado en Puerto Madero, y el Hipódromo de Palermo, dos lugares incónicos del

juego en el Ciudad de Buenos Aires. La decisión se terminó de definir este fin de semana luego de una negociación

que tuvo como protagonista al titular de la Lotería de Buenos Aires, Martín García Santillán, y al ministro de Salud

porteño, Fernán Quirós, quien estuvo a cargo del asesoramiento. Mientras tanto las escuelas siguen cerradas.

Visones peligrosos
Científicos descubrieron que existe un tipo de transmisión de COVID-19 entre las poblaciones

de visones que podría hacer que el virus mute rápidamente antes de saltar a los humanos. La

advertencia vino de un importante organismo: la agencia de salud de la Unión Europea.
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el colegio electoral.
Biden logró esa diferencia gracias
a que logró dar vuelta los tres es-
tados que integran el llamado
“muro azul”: Pensilvania, Michigan

E
l presidente electo de Estados
Unidos, Joe Biden, terminó
imponiéndose en la elección

presidencial por 306 votos en el Co-
legio Electoral contra 232 de Donald
Trump, según las últimas proyeccio-
nes de los medios nacionales.
Biden logró la misma cantidad de
electores que Trump hace cuatro
años.                                                                     

El lento recuento de votos debido al
voto por correo estiró la definición
final diez días. Anoche, las cadenas
CNN, NBC, ABC y CBS le dieron
Arizona al candidato demócrata. Y
hoy lo declararon ganador en Geor-
gia. Con ambos estados, Biden
elevó la cantidad de estados en su
columna y superó con amplio mar-
gen los 270 votos electorales nece-
sarios para alcanzar la mayoría en
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y Wisconsin, y además se impuso
en Arizona, donde el último candi-
dato demócrata que ganó fue Bill
Clinton, en 1996, y Georgia,
donde Clinton ganó en 1992.

BIDEN SE IMPUSO A TRUMP Y ES EL 

PRESIDENTE ELECTO DE ESTADOS UNIDOS

G
oogle Photos nos permite
subir fotos y videos en HD
sin utilizar el espacio de

15GB que tienen las cuentas
de uso gratuito. Pero eso cam-
biará a partir del 1 de junio de 2021:
desde esa fecha, cualquier foto o
video que se suba en alta calidad
se descontará del espacio de al-
macenamiento.
Con esta decisión, la compañía
busca que más usuarios opten por
aumentar la cuota de almacena-
miento con una suscripción
de Google One, la herramienta que
trata de potenciar con esta decisión.

Según Google, esto no lo van a
sentir todos ya que al 80% de los
usuarios le tomaría tres años para
sobrepasar la cuota de los 15GB
gratuitos, aunque esto no aplica a

quienes utilizan Mail y Drive como he-
rramientas diarias.
Los 15GB de almacenamiento se
distribuyen en todos sus servicios,
por lo que los archivos adjuntos del
correo, los documentos
de Google Drive o las imágenes y vi-
deos en calidad original se descuen-

GOOGLE LE PONE FIN AL 

ALMACENAMIENTO GRATUITO ILIMITADO

tan de este espacio.
De esta manera, a partir del 1 de
junio de 2021 no solo las fotos y
videos en HD contarán, sino tam-
bién los archivos de Docs, Sheets y
Slides. Sumado a eso los formula-
rios de Forms o los archivos de
Jamboard también se añaden.

sss
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EL CONGRESO DE PERÚ
ACEPTÓ LA RENUNCIA DE
MERINO Y DEFINE OTRO
PRESIDENTE

El Parlamento, que había destituido

a Martín Vizcarra y colocado a Ma-

nuel Merino, avaló su dimisión. Me-

rino renunció luego de que dos

jóvenes fueron asesinados por la

Policía peruana y hubo denuncias

de desaparecidos en las protestas

que se desarrollan desde hace casi

una semana contra su presidencia

interina. En tanto, los congresistas

deberán definir quién es el sucesor

de Merino. Mientras que, el máximo

tribunal de Justicia decidirá si fue

válida la destitución de Martín Viz-

carra, por incapacidad moral. 

L
a empresa estadounidense
Moderna anunció este lunes
que su vacuna experimental

contra el coronavirus, una de las
más avanzadas del mundo, tiene
una eficacia del 94,5%, una cifra
superior incluso al 90% comuni-
cado por la compañía Pfizer hace
una semana.
Según indicó la compañía en un
comunicado, este dato lo arroja un
primer análisis interno de las
pruebas de fase 3 (las previas a
la comercialización del productos)
de la vacuna, que corresponden
a 95 personas con casos confir-
mados de Covid-19.

Al mismo tiempo, la Agencia Eu-
ropea de Medicamentos (EMA)
comenzó el proceso de revisión y
análisis de los datos de la vacuna
mRNA-1273 para el Covid-19 de
Moderna. Este proceso es el pri-
mer paso para decidir si este an-
tígeno se lanza al
mercado cuando haya suficiente
información clínica.El Comité de
Medicamentos de Uso Humano
puso en marcha un proceso de re-
visión continua. Es decir, que a
partir de ahora analizará todos
los datos que de los ensayos clí-
nicos de esta vacuna vaya recopi-
lando y entregando Moderna para,
en caso de demostrar eficacia,
aprobar su salida al mercado

cuanto antes.

La decisión del órgano europeo de
iniciar este proceso “se basa en
resultados preliminares de estu-
dios no clínicos y estudios clíni-
cos iniciales en adultos que
sugieren que la vacuna desenca-
dena la producción de anticuerpos
y células T (células del sistema in-
munológico, defensas naturales)
que se dirigen al virus”, indicó la
Agencia en un comunicado.

Ensayos clínicos

El Comité comenzó a evaluar el
primer lote de datos sobre la va-
cuna, que provienen de estudios

de laboratorio (datos no clínicos).
Se están realizando ensayos clí-
nicos a gran escala que involu-
cran a varios miles de personas
y se esperan resultados en
breve.

“La revisión continua continuará
hasta que haya suficiente eviden-
cia disponible para respaldar una
solicitud formal de autorización de
comercialización”, añaden desde el
órgano.De esta manera, Moderna
se suma a las otras dos vacunas
que ya estaban en este proceso,
las de AstraZeneca y Oxford y la
de Pfizer y BioNTech. De hecho, la
primera le lleva mes y medio de
ventaja a la de Moderna.

LA GUERRA DE LAS VACUNAS

MODERNA DICE QUE SU VACUNA 
TIENE UNA EFICACIA DEL 94,5

sss

sss

sss
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Compañía Minera Aguilar es propiedad de Glencore.

sss

sss

sss

DESPUÉS DE 91 AÑOS 
CIERRA MINERA AGUILAR

tivo culmina debido al conjunto de
condiciones geológicas, técnicas
y económicas que se combinaron
durante los últimos años”, dijo la
empresa.

“Hoy es un día muy triste para
todos quienes valoramos este
emprendimiento minero que
forma parte de nuestras vidas
desde hace muchos años, pero
que lamentablemente ha alcan-
zado de manera inexorable el
final de su etapa productiva. Si
bien estaba prevista su conti-
nuidad operativa por un breve
período, la condición sanitaria
actual ha forzado el adelanto de
esta determinación”,
sostuvo Guillermo Apraiz, presi-
dente de Minera Aguilar, en el co-
municado.

A través de un comunicado al que
tuvo acceso Infobae, la Compañía
Minera Aguilar anunció el cierre de
su planta que ya transitaba una
“etapa de cuidado y mantenimiento
de operación” minera en la provin-
cia, debido a la declinación natural
de sus recursos minerales como el
cinc, plomo y plata que alcanzaron
su madurez luego de 91 años de
explotación ininterrumpida.

“Compañía Minera Aguilar anunció
hoy que entrará en una etapa de
Cuidado y Mantenimiento de su
operación minera en la provincia
de Jujuy. El yacimiento de cinc,
plomo y plata ha alcanzado su ma-
durez debido a la declinación natu-
ral de sus recursos minerales,
luego de 91 años de actividad inin-
terrumpida. El ciclo minero produc-

U
na minera jujeña propiedad
de Glencore anunció hoy
el cierre de sus puertas en

una decisión que se vio acele-
rada por las condiciones sanita-
rias que vive la provincia
norteña. La compañía dijo en un
comunicado que a pesar de la cer-
canía del final de la etapa produc-
tiva de la mina tenía planes para
mantener la producción por un
tiempo limitado, algo que quedó
trunco por las restricciones a la cir-
culación que rigen en medio de la
pandemia de coronavirus covid-19.

Compañía Minera Aguilar es pro-
piedad de la multinacional Glencore
que, entre otras inversiones, es
socia de parte del negocio de la
agroexportadora Vicentin en Re-
nova. Glencore también opera Mi-
nera Alumbrera en Catamarca.

En julio de 2005 la firma se incor-
poró a Glencore y cuenta con más
de 600 empleados. Produce plomo
y zinc en la provincia de Jujuy. Se
trata de una empresa pionera en
Argentina en materia de minería, ya
que es la más antigua en actividad
con más de 90 años.

Si bien estaba prevista su conti-
nuidad operativa por un breve
período, la condición sanitaria
actual ha forzado el adelanto de
esta determinación

ESTA SEMANA, REGRESA A
DIPUTADOS EL 
PRESUPUESTO 2021, Y SE
TRATA EL APORTE SOLIDARIO

Para el martes, el Frente de
Todos, decidió convocar a una
sesión especial para debatir

el Aporte Solidario de las Gran-
des Fortunas, con el que buscan
recaudar unos $307.000 millo-
nes.  Además, los diputados con-
vertirán en ley
el Presupuesto 2021, llegado en
revisión del Senado, tras la omi-
sión de 33 planillas de obras pú-
blicas para las provincias.

sss

sss
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E
l municipio de Santa Rosa, la
capital de La Pampa, se con-
virtió en el primero del país en

implementar políticas de reparación
con perspectiva de género, con una
ordenanza que permitió incorporar a
una mujer en situación de violencia
a la planta municipal para ocupar el
lugar de trabajo de su victimario,
cuando este fue condenado por
agredirla y terminó siendo exone-
rado. Se trata de Valeria Juárez,
que se convirtió en la primera mujer
en el país en ocupar el puesto de
trabajo de su victimario, en la muni-
cipalidad de Santa Rosa, luego de
que quedara firme la sentencia por
violencia de género de su expareja,
Héctor Fabián Mendoza de 41
años, y que por ello fuera exone-
rado.

La decisión se enmarca en la Orde-
nanza 6305, sancionada el 27 de
enero de este año por el Concejo
Deliberante de Santa Rosa “y res-
ponde a una decisión política asu-
mida por el intendente, Luciano di
Nápoli, quien nos propuso una ges-
tión con políticas de género trans-
versales a todo el municipio”,
declaró a Télam la directora de Polí-
ticas de Género y Diversidad, Ga-
briela Bonavitta.
“Estábamos ante una situación, la
de las mujeres víctimas de violencia
de género, que demandaba resolu-
ción y, en ese contexto, se avanzó
disponiendo que el agente munici-
pal que reciba una sentencia firme
por violencia de género será exone-
rado y la mujer víctima de violencia
que así lo requiera, podrá hacer uso
de la vacante en el municipio”, ex-
plicó. Al respecto, Bonavitta opinó
que “es una política con perspectiva
de reparación, sobre todo por la po-
sibilidad concreta de acceder a un
empleo estable, partiendo de que

SOBREVIVIENTE DE VIOLENCIA 
OCUPARÁ EL TRABAJO DE SU AGRESOR

estadísticamente las mujeres y disi-
dencias sexuales somos las más
perjudicadas en el campo laboral, no
accedemos de la misma manera
que los varones heteros y hay una
desigualdad salarial por igual tarea”.

“Muchas veces la dependencia eco-
nómica suele ser un impedimento
para cortar el vínculo con el agresor,
porque de ahí se desprenden la ne-
cesidad de contar con una vivienda
y resolver lo cotidiano; en ese sen-
tido un Municipio que escuche a
quienes pueden denunciar las situa-
ciones de violencia y tome este tipo
de determinaciones, no solo consti-
tuye un hecho histórico y esperanza-
dor sino que también es un mensaje
concreto para los agresores: la tole-
rancia con la violencia de género es
cero”, sentenció.
La funcionaria municipal también
consideró que esta medida, que hoy
comenzó a implementarse en el mu-
nicipio capitalino, “es un paso más
de muchos otros que estamos
dando para avanzar en eliminar la
violencia por motivos de géneros de
mujeres y diversidades sexo genéri-
cas, como por ejemplo el avance en
la implementación del cupo laboral
travesti trans y el incremento del
equipo de profesionales, la capacita-
ción permanente y el trabajo articu-
lado con otras áreas del estado”.

SIN EL IFE4, ANALIZAN UN
BONO PARA FIN DE AÑO

El gobierno dará un bono de fin de
año a beneficiarios de la Asignación
Universal por Hijo y repartirá 1,7 millo-
nes de cajas navideñas a jubilados. El
bono sería de $ 8.000, y se acredita-
ría en las cuentas del programa antes
de la Navidad. Otra ayuda social está
vinculada con los jóvenes entre 18 y
29 años, y es el Programa Potenciar
Joven. Los jóvenes que presenten
proyectos tendrán una beca durante
12 meses de 8.500 pesos. Mientras
que “tienen trabajo pero perdieron in-
greso”, podrán acceder al plan Poten-
ciar Trabajo, se les otorgará 9.400
pesos, y debe dar una contrapresta-
ción de cuatro horas de trabajo.

SUBEN AL 37% LAS TASAS
DE LOS PLAZOS FIJOS

El Banco Central subió al 37% anual
la tasa de interés que pagan a los
ahorristas los plazos fijos en pesos
a 30 días de hasta $1 millón. La con-
dición es que sean hechos por perso-
nas humanas. El incremento de tres
puntos porcentuales respecto a su ac-
tual rendimiento.
La medida fue adoptada en la reunión
de Directorio del Banco Central. Se
aprobó también que las empresas
o los plazos fijo de mayor volumen
reciban una tasa del 34%, dos pun-
tos más que lo que pagan hasta la
fecha.

Al mismo tiempo, el proceso de ar-
monización incluyó una suba en el
rendimiento de las Letras de Liqui-
dez (Leliq), que se incrementa en
dos puntos al 38%.
Se trata de la primera suba de la

10

tasa de las Leliq en el mandato de
la actual gestión del Banco Cen-
tral, que había llegado a reducido la
tasa de política monetaria desde el
62%, en diciembre de 2019, hasta el
36% a principios de noviembre.
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53,8% después del 9585% de Vene-
zuela.

PARA CAFIERO EL PROYECTO 
DE LEY PRESUPUESTO 2021 
“NO ES DE AJUSTE”

El jefe de Gabinete, destacó que la
principal prioridad del Gobierno será
“encarar la campaña de vacunación
más grande de nuestra historia” y se-
ñaló que “se han firmado contratos”
con varios laboratorios para la compra
de vacunas contra el coronavirus. Por
otra parte, subrayó que la propuesta
de movilidad previsional “busca desin-
dexar de manera directa la fórmula ju-
bilatoria de la inflación” que se hizo en
el Gobierno de Cambiemos.

L
a empresa multinacional chi-
lena Cencosud recibió en las
últimas horas un ataque vir-

tual que afectó a varios locales en
Argentina y el país trasandi-
no. Parte del golpe digital inclu-
yó amenazas de publicar datos
privados de las tarjetas de crédito
de los clientes.

Los hackers utilizaron un rasom-
ware llamadoEgregor, que se mani-
festó en las impresoras de
tickets de diferentes locales de las
marcas principalesde la multinacio-
nal, tales como Easy, Vea y Jumbo.
El Egregor usado para extorsionar a
la empresa es un sustituto de Maze,
que es uno de los másgrandes ra-
somware utilizados en el mundo ci-
bernético para hackear grandes
empresas. 
De acuerdo a lostrascendidos, Cen-
cosud tiene tres días para llegar a

HACKEAN CENCOSUD Y AMENAZAN CON 
REVELAR INFORMACIÓN DE LOS CLIENTES

un acuerdoy poder recuperar la infor-
mación de sus clientes.
La empresa multinacional chilena
Cencosud recibió enlas últimas horas
un ataque virtual que afectó a varios
locales en Argentina y el país trasan-
dino. Parte del golpedigital incluyó ame-
nazas de publicar datos privados de
las tarjetas de crédito de los clientes.

Los hackers utilizaron un rasom-
ware llamado Egregor, que se
manifestó en las impresoras de tic-
kets de diferentes locales de las
marcas principales de la multinacio-
nal, tales como Easy, Vea y Jumbo.
El Egregor usado para extorsionar
a la empresa es un sustituto de
Maze, que es uno de los más gran-
desrasomware utilizados en el
mundo cibernético para hackear
grandes empresas. De acuerdo
a los trascendidos, Cencosud
tiene tres días para llegar a un
acuerdo y poder recuperar la
información de sus clientes.
Según indicaron expertos en el
tema, Cencosud posee una propia
tarjeta de crédito, por lo que los
hackers podrían utilizar este tipo de
información para efectuar compras
y así robar dinero de forma di-
recta a los clientes, informaron
desde BAE Negocios.

ARGENTINA VOLVIÓ A 
OCUPAR EL SEGUNDO LUGAR
EN EL PODIO MUNDIAL DE LA
INFLACIÓN

Con el 3,8% de octubre que informó el
Indec, el país superó en un mes la in-
flación anual de la mayoría de los paí-
ses de la región. En el ranking
mundial, elaborado en base a los insti-
tutos de estadística de cada país, en
los últimos 12 meses Venezuela, re-
gistró una hiperinflación de 1813%,
seguida por la Argentina con 37,2%,
Turquía 11,9%, India 7,6%, entre
otros. En términos regionales, en
2019 la Argentina ya ocupó el se-
gundo lugar con una inflación del

CONFIRMARON QUE SE 
PRORROGA LA PROHIBICIÓN
DE DESPIDOS Y SE MANTIENE
DOBLE INDEMNIZACIÓN

Lo dijo el ministro de Trabajo,
Claudio Moroni, quien ratificó se
prorroga hasta fines de enero del
año próximo la prohibición de
despedir trabajadores y hasta
fines de febrero la doble indemni-
zación. El funcionario dijo que el
Ejecutivo Nacional analiza cam-
bios en la instrumentación de la
medida, para focalizar la protec-
ción en los trabajadores más des-
protegidos.



s   s   s
Si bien aún la ANMAT no se expide al

respecto, es posible que autorice su

uso compasivo (sólo en pacientes críti-

cos). En relación a esto, Carlos La-

nusse, investigador del Conicet, dijo

que, si bien hay provincias como Co-

rrientes, Jujuy, Salta, Santa Fe, e in-

cluso varios municipios del Conurbano

bonaerense, que ya la están usando, la

regulación de la ANMAT marcará un

antes y un después. Pero al mismo

tiempo, hay un posicionamiento de al-

gunas sociedades científicas que aún

no recomiendan el usos de esta medi-

cación porque en medicina hay pasos

que cumplir.
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NOTA DE TAPA
EL GOBIERNO HIZO UNA COMPRA DE 80 MIL 

DOSIS EN PASTILLAS Y 20 MIL EN GOTEROS. 

E
l presidente del Colegio Farma-

céutico, Mauricio Barceló explicó

que “si bien no es un medica-

mento de venta libre, no requiere de re-

ceta archivada”. En tanto, desde el

Ministerio de Salud Pública, la jefa del

Departamento de Abastecimiento,

Eliana Baudino, afirmó que esperan en

los próximos días asegurarse 80.000

dosis de ivermectina en una primera

etapa. “La idea es que la despensa en

hospitales sea con receta, para un se-

guimiento de a qué pacientes se les en-

trega y no termine saliendo del sistema

sanitario” aseguró la funcionaria.

s   s   s
A todo esto, El secretario de Adminis-

tración, Guillermo Benelbaz afirmó que

“hay una compra en marcha, y ya en-

viaron parte de la mercadería a San

Juan”. Se trata de 80 mil dosis de Iver-

mectina en pastillas, en cajas de a 4

unidades, además de 10 mil frascos

con aproximadamente 20 mil dosis, por

gotero, informó Benelbaz. A esto se

suman, 120 tratamientos de ibuprofeno

inhalado que se han repartido en los

Hospitales. En total, la inversión para

el abastecimiento de un “posible tra-

tamiento” para combatir el coronavi-

rus, ronda los 10 millones de pesos.

s   s   s
Lo que no están de acuerdo con el uso

del medicamento son los directivos de

La Federación Veterinaria.

Desde la Federación Veterinaria Argen-

tina emitieron un comunicado alertando

sobre el uso de la ivermectina como un

tratamiento efectivo contra el COVID

19. En el mensaje, los profesionales in-

dican que la droga fue probada y apro-

bada mundialmente para su uso en

medicina veterinaria como antiparasita-

rio interno y externo con muy buenos

resultados. A su vez, advierten que no

acompañan la automedicación y

consideran una irresponsabilidad

quienes promueven su uso, sin que

exista evidencia científica sobre la

efectividad del tratamiento con este

medicamento. 

EN SAN JUAN AUMENTÓ LA 
DEMANDA DE IVERMECTINA 
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s   s   s

¿Qué es la 

ivermectina?

E
s un fármaco antiparasitario de-

sarrollado durante la década de

1970 tras una asociación entre el

instituto Kitasato en Japón y Merck &

Co. El proyecto fue dirigido por Satoshi

Omura y William Campbell, respectiva-

mente. Dado su amplio espectro con-

tra parásitos internos y externos que

mejoró la salud de los animales y au-

mentó la productividad, la ivermectina

se convirtió rápidamente en un fármaco

de gran éxito en el ámbito veterinario.

s   s   s
Durante la década los 70 del siglo XX,

el mundo estaba librando una guerra

contra la ceguera de los ríos, también

conocida como oncocercosis, una en-

fermedad causada por el parásito On-

chocerca volvulus en áreas rurales y

que paralizaba comunidades enteras.

Ya se habían logrado algunos éxitos

gracias a la participación del Banco

Mundial. Pero una vez que se comer-

cializó la ivermectina, se observó

que Onchocerca cervicalis, el agente de

la oncocercosis en caballos, práctica-

mente desaparecía en las áreas donde

se usaba el nuevo fármaco.

s   s   s
Esto condujo a esfuerzos acelerados

para probar la ivermectina en humanos,

que terminaron con la aprobación de

las autoridades reguladoras francesas a

principios de la década de 1980 y fue-

ron seguidos por la decisión sin prece-

dentes de Merck & Co. de donar tanta

ivermectina como fuera necesaria, du-

rante el tiempo que fuese necesario,

para erradicar la ceguera de los ríos.

Esto dio origen al programa de dona-

ción de Mectizan. Este programa ha

distribuido más de 3.000 millones de

tratamientos durante los últimos 30

años y ha contribuido a salvar innume-

rables vidas durante este período. Pos-

teriormente, el programa se amplió para

incluir la filariasis linfática, otra enferme-

dad debilitante causada por gusanos fi-

larias.

s   s   s
Omura y Campbell fueron galardonados

con el premio Nobel de Medicina en

2015 por este descubrimiento, un honor

compartido con Tu Youyou, la investiga-

dora china responsable del descubri-

miento del antimalárico artemisinina.

13

Algunos de los usos aproba-

dos en el mundo:

1
En los EE. UU., la

ivermectina se comer-

cializa en dosis de

hasta 200 mcg / kg una vez al

año para las siguientes indica-

ciones:

a. Strongyloides stercoralis,

un parásito intestinal capaz de

causar una enfermedad sisté-

mica grave.

b. Oncocercosis o ceguera

de los ríos

2
En Europa, la iver-

mectina también se

comercializa contra la

filariasis linfática y la

sarna en dosis únicas de

hasta 400 mcg / kg.

3
En Australia, se reco-

miendan 3 o más

dosis de 200 mcg / kg

en un mes para el tratamiento

de la sarna costrosa severa.

¿Para qué 

se usa en 

humanos?
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c
uando se utiliza para las indi-

caciones actuales y en las

dosis aprobadas, la ivermec-

tina es un fármaco muy seguro.

Hasta la fecha, se han distribuido más

de 3.000 millones de tratamientos

solo en el contexto del programa de

donación Mectizan con un excelente

perfil de seguridad. La mayoría de las

reacciones adversas son leves, transi-

torias y se asocian con la muerte del

parásito más que con el fármaco en

sí.

¿Tiene la ivermectina 

propiedades antivirales?

Sí. Se ha demostrado que la ivermec-

tina inhibe la replicación de varios

virus de ARN como:

l Dengue

l Zika

l Fiebre amarilla

l Virus del Nilo Occidental

l Chikunguña

l Encefalitis equina venezolana

l Virus del bosque de Semliki

l Virus Sindbis

l Virus del síndrome reproductivo y
respiratorio porcino y, más reciente-

mente,

l SARS-CoV-2

¿Es segura la

ivermectina?

¿Podría tener un papel 

en el tratamiento o la 

prevención de la COVID-19?
Quizá, pero la respuesta no es senci-

lla.

La evidencia de la eficacia debe pro-

venir de ensayos clínicos aleatori-

zados controlados (preferiblemente

doble ciego), que son estudios en los

que los pacientes se asignan al azar

para recibir ivermectina o un placebo

y en los que ni el paciente ni el mé-

dico saben qué producto se adminis-

tra. Esto se hace para prevenir 

sesgos comunes que pueden afectar

a los resultados de los ensayos no

aleatorizados, como que el fármaco

en cuestión se administre solo a pa-

cientes más graves (o menos graves),

la administración de fármacos adicio-

nales que podrían cambiar el resul-

tado, la retirada de pacientes que no

“funcionan bien ”después del trata-

miento, etc.

s   s   s
Mientras la  Agencia Federal del Me-

dicamento de EE. UU. ha emitido una

advertencia sobre el uso de productos

veterinarios con ivermectina, muchos

países, ante un aumento exponencial

en el número de casos y muertes, es-

taban evaluando activamente el hori-

zonte en busca de medidas

preventivas y tratamientos emergen-

tes. A diferencia de muchos lugares

del mundo, la ivermectina se pro-

duce localmente en forma de una

formulación de gotas en muchos

países de América Latina. Esta dis-

ponibilidad local puede haber in-

fluido en su popularidad.

mÁs noticiAs

Según los datos oficiales de Salud Pú-

blica, al 15 de noviembre fallecieron 162

personas en san Juan a causa del Covid-

19.

En los últimos días, se puede observar un

aumento de los casos diarios de falleci-

dos, llegando a ser seis en un solo día. Y

disminuyeron los promedios de edad.

Del 8 al 15 de noviembre, fueron 35 los fa-

llecidos por Covid. Se sumó a otros 23 en

la primera semana haciendo un total de 58

en la primera quincena. 

En octubre fueron 60 en todo el mes y en

septiembre se habían producido 40 tras

los primeros cuatro casos de agosto pa-

sado.

AumentAn los fAllecidos por covid-19
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El pasado 2 de noviem-

bre, Leopoldo Soler

había anunciado que se

contagió de Covid-19. El

jefe comunal señaló que

sintió lo peor mientras

transitaba la enferme-

dad, ya que tiene algu-

nas patologías

preexistentes. Ahora, el

intendente espera que

CASI EL 50% DE LOS CONTAGIADOS

TIENE ENTRE 20 Y 30 AÑOS DE EDAD

POR LA CANTIDAD DE CASOS, FUTUROS 
ENFERMEROS CARGARÁN RESULTADOS DE PCR

EL INTENDENTE DE

ULLUM MEJORÓ Y

ESPERA EL ALTA 

POR CORONAVIRUS
Las estadísticas fueron in-

formadas por la jefa de

Epidemiología, Mónica

Jofré, quién destacó que

la franja con pocos casos,

es la de mayores de 70

años, pero son quienes

sufren las consecuencias

más graves. Jofré aseguró

que aumentó la cantidad

de jóvenes, quienes que

pueden contagiar a sus

padres y abuelos.

MÁS NOTICIAS

SE CLAUSURARON VARIOS LOCALES 
POR INCUMPLIMIENTO DE PROTOCOLOS

Salud Pública, durante la

jornada de hoy, le dé el

alta médica y pueda vol-

ver a su lugar de trabajo

La tarea a realizar será la comuni-

cación de los resultados de pruebas

PCR y el seguimiento del estado de

salud de pacientes con coronavirus

y de los contactos estrechos. Según

la directora de la Escuela de Enfer-

mería, Ana Naranjo, ya se recibie-

ron más de 80 enfermeros

profesionales y se estima que 20

más terminarán su carrera en los

próximos días. También estudiantes

universitarios de otras carreras, han

mostrado interés para postularse,

porque han tenido familiares con

COVID y quieren colaborar” señaló

Naranjo.

E
l Comité Covid 19 informa

que, a partir del trabajo coor-

dinado de  todas las áreas

gubernamentales y municipales que

tienen como objetivo controlar que

se dé cumplimiento estricto a los

protocolos destinados para garanti-

zar el desarrollo de las actividades

económicas, deportivas y turísticas,

entre otras, dentro del estatus sani-

tario de San Juan, durante este fin

de semana, se comprobaron irregu-

laridades en varios locales del sec-

tor gastronómico en distintos puntos

de la Provincia. Ante estos hechos

comprobados durante los operati-

vos, los responsables de los mis-

mos clausuraron el día viernes 13

de noviembre: Parrilla Doña Cledy,

un Drugstore en Caucete. En Capi-

tal, Coco Bongo y un drugstore.

Además, se labró un acta de infrac-

ción en un local de comidas y bebi-

das en Rivadavia. El día sábado 14

de noviembre, fueron clausurados

en Capital, Parrilla Los Juanes,y un

café ubicado en G. Acha y Av. Igna-

cio de la Roza. En Rawson,  Resto

Bar La Ostia. Mientras que en la

madrugada del dia domingo 15, se

detectó el incumplimiento de los

protocolos y se clausuró Bar-Disco-

teca Quattro.Participaron en estos

operativos, personal de Leyes Es-

peciales - Ministerio de Gobierno -

Ministerio de Turismo y Cultura - Mi-

nisterio de Salud Pública y Munici-

pios de Capital, Chimbas, Rivadavia

y Rawson.
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U
n grave accidente en Ruta 40

y calle 5, en el departamento

Pocito, fue portada de todos

los medios locales. Un hombre perdió

el control de su vehículo y terminó es-

trellándose, sufriendo considerables

lesiones considerables, entre ellas la

amputación total del brazo izquierdo. 

Horas más tardes del siniestro se con-

firmó que el protagonista del hecho es

nada menos que Alberto Zapata Bacur,

más conocido en el ambiente del de-

porte como “Wey”. 

El joven tiene 23 años y es uno de los

máximos exponentes que tiene el mo-

tocross a nivel local y nacional. Estaba

prácticamente instalado en Perú,

donde de la mano del equipo oficial

Kawasaki supo conquistar múltiples

podios. En 2018 fue subcampeón de la

categoría MX2, en el Campeonato Pe-

ruano de Motocross. Actualmente, por

la pandemia de coronavirus, se encon-

traba entrenando en la provincia junto

a la gente de la Asociación Sanjuanina

de Enduro y Rescate.

Después retomó su actividad en el mo-

tocross y se fue a competir a Perú,

donde se convirtió en uno de los mejo-

res del deporte. Hay que decir que Za-

MÁS NOTICIAS

E
n la noche de ayer

domingo , se registró

un desorden en la vía

pública en el local "Resto

Bar Parra", frente a YPF

diagonal Sarmiento por

parte de dos efectivos poli-

ciales el Cabo Becerra Ja-

vier de 30 años y el Agente

Sergio Arredondo de 25

años. Ambos integrantes de

Division Infantería. El distur-

bio lo realizaron en el in-

greso al departamento Cau-

cete. Fueron aplicados los

Art. 98, 109, 113, 117, 118,

134 y 162. Ley 941-R Juz-

gado Paz de Caucete. Se

realizó dosaje de alcohol.

Expediente Nro. 2152/20.

En este momento ambos

ciudadanos se encuentran

alojados en Comisaría 31°.

Se ha dado inmediata inter-

vención a la Subsecretaría

de Control de Gestión.

EFECTIVOS POLICIALES DETENIDOS 

POR GENERAR DISTURBIOS

pata es un referente de la disciplina

desde que es niño. A los 3 años se

subió por primera vez a una moto y

desde entonces no paró de compe-

tir y de brillar. En el ambiente es

muy querido y respetado. Su familia

tiene un fuerte vínculo con las

motos. 

Y así se vio reflejado en las redes

sociales apenas se conoció la noti-

cia de su accidente. Cientos de

mensajes de amigos, conocidos y

fanáticos del motocross invadieron

Facebook, sobre todo su perfil per-

sonal, en el que siempre se lo ve

muy activo.

UN DEPORTISTA PERDIÓ 
UN BRAZO EN UN ACCIDENTE
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FECHA: 15/11/20
LEGAJO N° 105/20 DE COMISARÍA
SEGUNDA. -
l IMPUTADOS:  
1- MORALES NORBERTO HORACIO 
DNI 26.135.064 
2- ELIZONDO ELIO DNI 30.246.591
3- CAPUTO PÉREZ ALDO DNI 25.938.376
4- FALCÓN JORGE LUIS DNI 30.419.364
5- GALÍNDEZ MARTÍN EDUARDO 
DNI 33.336.183
6- NIETO EMILIANO ARIEL DNI 40.824.195
7- VICENCIO JULIO DNI 18.581.378
8- ORIGUELA EZEQUIEL DNI 38.460.243
9- MERCADO HUGO IGNACIO 
DNI 22.063.045
10- MAYA LUCAS DNI 31.129.636
11- MORALES CLAUDIO DNI 31.637.484
12- GARAY RICARDO PAUL 
DNI 31.399.417
13- AGÜERO FERRER FRANCO DARÍO
DNI 36.033.533
14- GARAY ORTÍZ BETINA VIVIANA 
DNI 32. 689.085
15- MORALES ISABEL SUSANA 
DNI 21.611.010
16- GARAY MARÍA DNI 22.658.041
17- MORALES AGÜERO DESIRÉ 
DNI 34.329.296
18- NEÑEZ GARAY FLORENCIA 
DNI 39.009.180
19- MORALES NOELIA  DNI 28.448.644
20- PÉREZ GISEL DNI 35.183.997
21- ZÁRATE ÁNGELA DNI 34.864.500
22- MÁS YAMILA DNI 40.265.072   

l  DAMNIFICADA: LA SALUD PÚ-
BLICA Y LA ADMINISTRACIÓN PÚ-
BLICA.                                  
l  FUNCIONARIOS ACTUANTES:
UFI N.º 2 A CARGO DEL DR. IVAN
GRASSI, FISCAL DE NOCHE, DR.
JUAN MANUEL GALVEZ, FISCAL
COORDINADOR: DR. IVAN GRASSI,
AYUDANTE DE FISCAL: DR. NICO-
LÁS SCHIATTINO. -
l  CALIFICACIÓN LEGAL PROVISO-
RIA: INFRACCIÓN A LOS ARTS. 205 Y
239 DEL C.P.) 
l  OBEJTOS SECUESTRADOS: Dos
botellas de vino tinto, una botella de Ba-

cardi, dos damajuanas de vino de 05 li-
tros cada una, diez botellas de cerveza
de 01 litros, noventa y siete botellas de
cervezas personales marca Quilmes, un
parlante de color negro de aproximada-
mente 80 cm. de alto por 40 cm. de
ancho, un trípode con iluminación y ele-
mentos varios de cotillón. -

l  HECHO
En el día de la fecha siendo las 02:50
horas, personal policial del Cuerpo de
Prevención y Seguridad Ciudadana son
comisionados para que se constituyan
en calle Tucumán 1632 norte, lugar
donde habría disturbios y música ele-
vada. 
Una vez en el lugar personal policial se
hace presente y puede observar un por-
tón de grandes dimensiones donde se
podía ver mucha gente y se escuchaba
música elevada. Seguidamente, previo
a ser autorizados por el dueño del lugar
ingresan al establecimiento, donde

constatan que se estaría realizando una
fiesta de cumpleaños de 15 años, solici-
tando apoyo a personal policial ya que
en el interior del lugar habían muchas
personas, como así también dan aviso
al ayudante de fiscal de turno quien se
hizo presente en el lugar. 

Una vez dentro del establecimiento, lo-
graron aprehender a 23 personas ma-
yores de edad, como así también se
procedió al secuestro de bebidas alco-
hólicas, elementos de sonido y de coti-
llón, haciéndoles saber a los
encausados que se encontraban deteni-
dos por la infracción a los arts. 205 y
239 del C.P.-
Por otra parte, en el citado estableci-
miento se encontraban aproximada-
mente 15 personas menores de edad,
quienes por directivas del Sr. Juez de
Menores en Turno, se decidió hacer en-
trega de los menores a sus padres o
parientes mayores de edad.

FLAGRANCIA INFORMA
Los hechos tal como lo cuenta el sistema especial

Un cumpleaños de 15 que
terminó con varios detenidos
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E
n los últimos años tomamos

mayor conciencia del límite

de disponibilidad de agua

dulce, muchas veces apartados de

las necesidades humanas. Un rele-

vamiento del inventario de la in-

fraestructura de agua y

saneamiento de uso público, per-

mite analizar la situación de mu-

chos lugares que requieren la

asignación de mayores recursos

para optimizarlos.

s    s    s

Obras Sanitarias de la Nación

(OSN), inició en 1880 la construc-

ción de obras de saneamiento en

la ciudad de Buenos Aires, y poste-

riormente en las principales ciuda-

des y a partir de 1945, se hizo

cargo del abastecimiento de agua

y de los desagües cloacales, prác-

ticamente en todos los centros ur-

banos del país.

s    s    s

Como en el resto de América La-

tina, en Argentina, los servicios

presentaban grandes falencias,

falta de inversiones y de manteni-

miento, lo que llevó a hacer refor-

mas institucionales para mejorar la

calidad de los servicios. En 1989

se dictó la Ley 23.696 de Reforma

del Estado, que establecía un

marco legal declarando en emer-

gencia esos servicios públicos, y

estableciendo procedimientos para

concesionarlos.

s    s    s

Es así que a partir de 1990 co-

mienza un largo ciclo de normati-

vas y procedimientos, que contó

con participaciones privadas muy

variadas que incluían en muchos

casos operadores internacionales,

muchos de ellos hoy retirados del

sistema. Cabe recordar la crisis vi-

vida en el país en 2001, que afectó

los servicios esenciales, provo-

cando la estatización de muchos de

ellos y, por lo tanto, un relajamiento

del control que debían hacer los orga-

nismos reguladores.

s    s    s

Haciendo un balance sobre los as-

pectos positivos y negativos de la

participación privada en los servicios

públicos, podemos destacar una me-

jora en la calidad de los mismos, un

aumento de la cobertura, la incorpo-

ración de nuevas tecnologías, aunque

no se avanzó como era de esperar en

los rubros de recolección y trata-

miento de efluentes, y tampoco en los

niveles de inversión. Toda esta histo-

ria muestra algunos avances en la

producción de agua, pero no en el

tratamiento de residuos.

s    s    s

El INDEC, con datos de 2010, analiza

la disponibilidad de agua potable y

desagües de la población del país,

los que se pueden resumir de la si-

LOS  SERVICIOS  SANITARIOS

LA COLUMNA Por Monir Madcur*

(*) Ingeniero, expresidente

de la Cámara Argentina de

la Construcción.

guiente manera: Población: 40

millones de habitantes, esti-

mando un crecimiento que al-

cance en el 2030 a los 50

millones en el país, (a 900 mil en

San Juan); Agua de red pública:

30 millones; Agua de perforacio-

nes: 4 millones, y de otras for-

mas: 6 millones. Desaguan a la

red pública de cloacas: 20 millo-

nes; a cámara séptica y pozo

ciego: 18 millones y a excavacio-

nes en tierra y sin retretes: 2 mi-

llones de habitantes en todo el

país. En la provincia de Buenos

Aires se mantienen 4 millones de

habitantes sin agua de red y 8

millones sin acceso a sanea-

miento.

s    s    s

Se deben tener en cuenta tam-

bién los fenómenos climáticos

como sequías, inundaciones, dis-

minución de glaciares, etc. que

afectan no sólo al sector agrícola

y ganadero, sino a la población

en general, modificando constan-

temente las estrategias e inver-

siones de los entes de agua y

saneamiento, tanto en la ejecu-

ción de diques, redes y canales,

como en el tratamiento de líqui-

dos cloacales, reutilización de

agua para riego, riego por goteo,

etc.

s    s    s

De ahí que sea tan importante, la

utilización inteligente de los re-

cursos naturales, superficiales y

subterráneos, la sustentabilidad

ambiental y el reciclado del agua

utilizada, racionalizando el con-

sumo y asegurando la salud de la

población.
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que, en una charla telefónica con

Macri, el ex mandatario le dijo: “Tu

única función es denunciar, es

para lo único que servís”.

-¡Epa! ¿Y qué hizo Lilita?

-Le cortó la comunicación y  des-

pués le dijo que no le iba a hablar

nunca más. Y así va a ser”.

-Terminó la relación…

-Lilita aclaró: “Eso no significa que

rompa Juntos por el Cambio, ni

que lo deje de querer” a Macri.

-Entonces no está tan enojada…

-Bueno, también dirigió una crítica

a la jefa del PRO: “Yo la quiero a

Patricia, pero se llevó mal con

todos los miembros de la Coalición

Cívica”, además de no compartir

ell uso que hace (de las marchas.

Lilita dice que 

no le hablará

“nunca más” a 

Macri y habló de

“indecentes” en

la coalición

-¿Qué es lo peor que le puede

pasar a un político?

-Perder una elección y quedar sin

cargo…

-Bueno, eso es lo que está su-

friendo en estos días Mauricio

Macri.

-No debe ser para tanto.

-Fijese lo que dijo este domingo

Lilita Carrió a diario Clarín-

-¿Lilita?¿La gran aliada y defen-

sora acérrima?

-Ella misma. Comenzó diciendo

que no comparte “el uso que

hace” la titular del PRO, Patricia

Bullrich, de la marchas contra el

Gobierno…

-Cabió rápido…

-Luego reiteró su apoyo a Daniel

Rafecas para ocupar la Procura-

ción Nacional porque, opinó,

sería “el mejor procurador en las

condiciones que existen en la Ar-

gentina”.

-Bueno, hasta ahí no habló de

Macri…

- Espere, espere. Carrió contó

Chateando en

-¿Se va de Juntos para el cam-

bio?

-No, ahora su gran amor es Ro-

driguez Larreta. “Claro que lo

apoyaría, como también a María

Eugenia (Vidal), a Fernando Sán-

chez, a Paula Oliveto. No tengo

un candidato, pero sí voy a ser

electora y voy a hacer campaña

por todos, pero voy a apoyar a

los decentes”, 

-¿Y cuáles serian los indecentes?

-Consultada entonces sobre si

había indecentes en Juntos por

el Cambio, respondió: “Sí, mu-

chos. Mirá (el ex ministro Roge-

lio) Frigerio, que nos entregó en

la elección apoyando a los candi-

datos del PJ y no a los nues-

tros”.

la pandemia

Carlos Enrique Gómez Centurión era candidato a la gobernación de 

San Juan cuando fue tomada esta foto, en 1987. El fotógrafo de 

El Nuevo Diario llegó antes de lo previsto y lo fotografió mientras el 

entonces candidato se estaba afeitando.

Recordando
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mitir pero con ideas. Yo soy claro

opositor al gobierno de la provincia

pero no se me ocurriría criticarlo

por la crítica misma. Mi misión es

criticar y ofrecer un plan B.

¿Qué pasa con los diputa-

dos?  Hoy nadie conoce los

nombres de los diputados ni

de los concejales. Dentro del

oficialismo no tienen un pensa-

miento de neto corte justicialista y

dentro de la oposición tampoco hay

un neto corte opositor, porque no

sabemos bien cómo ubicarlos.

Tanto la Cámara como los concejos

deben volver a ser lo que fueron.

¡Lo importante 
es la familia!

L
a diputada nacional del

Frente Renovador Mirtha

Tundis se ha caracterizado

históricamente por ser una defen-

sora de los derechos de los jubila-

dos y partir de allí ha construido su

perfil, desde el cual trabaja políti-

camente. Su antecedente inme-

diato es un cargo que ejerció en el

PAMI, desde la década del 90,

lugar que aprovechó para colocar

Nito Falcón ya 

comienza a definir

posiciones

E
sta semana asumirá la pre-

sidencia del radicalismo

Antonio “Nito” Falcón. Pero

antes de asumir ya comenzó a

sentar posiciones. Por ejemplo

dijo:

La  idea es continuar el tra-

bajo del presidente Eduardo

Castro, que ha sostenido

este partido con mucha

fuerza para que no se nos vengan

encima. Las tentaciones de irse

son muchas porque hay gente

que se cree Maradona. Esta si-

tuación maradoniana de los ar-

gentinos, que con Maradona y 10

más ganamos el Mundial, ocurre

mucho en los partidos. Debemos

volver a pensar en grupo y dejar

de pensar que los partidos crecen

por tener un Maradona.

Ya estamos muy divididos

los argentinos para seguir

dividiéndonos más en estu-

pideces. No se puede seguir

fomentando el odio. No podemos

fomentar el odio a los empresa-

rios. Se han perdido los valores y

eso es lo que tenemos que tras-

RECORRIENDO MENTIDEROS

a gran parte de su familia en

algún puesto.

La legisladora logró conseguir

un lugar en el estado para

sus dos hijos, sus dos nue-

ras, su sobrina y su hermano.

En esta red familiar, uno de

los primeros que aparece en

la escena es su

hermano, Claudio Marcelo

Tundis, quien trabaja en el

PAMI desde el año 2007, in-

gresando algunos años des-

pués que la hoy diputada.  

El primero en entrar a la obra

social de los jubilados fue su

hijo menor, Diego Gastón

Zavaljauregui, que desem-

peña allí desde 1999. Su otro

hijo, Sergio Gustavo Zaval-

jauregui, el mayor, también

logró entrar desde el 2007.

Sin detenerse

allí, Tundis hizo las gestiones

necesarias para ubicar a sus

dos nueras en PAMI. Por un

lado, Noelia Angélica Gimé-

nez, la esposa de Diego,

desde 1999, el mismo año

que ingresó su marido. Por el

otro lado, Damiana Belén

Cerdaño, está casada

con Sergio, trabaja en el

ANSES.

Una vez que llegó al Con-

greso, pudo conseguirle un

lugar de privilegio a su so-

brina, Micaela Selene Tun-

dis, hija de Claudio, su

hermano, quien trabaja como

asesora en la Cámara de Di-

putados.

Por su parte, Tundis, sigue

manteniendo el privilegio de

pertenecer al PAMI a pesar

de que desde el 2013 no se

desempeña allí. Una vez que

finalice su mandato, tiene el

cargo asegurado.



DEPORTES

A
ngela Lerena es la pri-

mera mujer que comenta

los partidos de la selec-

ción de futbol. Su debut fue el

jueves 8 de octubre, cuando el
equipo de Lionel Scaloni se en-
frentó en las Eliminatorias del
Mundial de Qatar 2022 frente a
Ecuador. Lerena formó el terceto

que llevó la transmisión de la

TV Pública, junto a Pablo Giralt

(relato) y Sergio Goycochea

(comentarios), desde la Bombo-

nera.

Nació en San Isidro, Buenos
Aires, y su amor por el fútbol fue

autogestionado: en su familia

nadie seguía ese deporte, sólo

había golf. A los 5 años, cuando
le preguntaron de qué cuadro era,
ella no tenía uno; después habló
con su tío y se hizo hincha del
suyo. 
Escuchaba partidos por radio

sola y, a los 13, empezó a usar

la plata que sus abuelos le

daban para una revista semanal

para comprar El Gráfico. 
A los 14 fue por primera vez a la
cancha. A veces, llevaba la cami-
seta de si equipo debajo del uni-
forme del colegio.

El amor por la Selección tam-

bién viene desde chica, con

pósters en su habitación inclui-
dos: “Yo amo al fútbol, amo a la
Selección argentina, y en gran
parte me dedico al periodismo

deportivo desde muy chica por-

sss
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que me enamoré de la Selec-

ción: me tocó la Selección del

‘86 en la infancia, la del ‘90 en

la adolescencia; yo tenía los pós-
ters de la Argentina campeona de
la Copa América al lado de mi
cama, era lo primero que veía
cuando me despertaba, lo último
que veía cuando me iba a dor-
mir. Es mi vida la Selección ar-

gentina y la verdad que poder
comentarla es una emoción
enorme”, dijo al aire en ‘Pasaron
Cosas’ (Radio Con Vos), entrevis-
tada por el periodista y conductor
del ciclo, Alejandro Bercovich, su
pareja.

Durante la cuarentena, Lerena

aprovechó para perfeccionarse

en Video Análisis y Análisis del

Juego –junto a Livio Contes-

sotto– y en táctica del

juego. “Me interesa cómo funcio-
nan los equipos, poder explicar
los patrones de juego”, contó en
la radio. En 2012, fue la primera

mujer en cubrir campo de

juego, en las transmisiones de
Fútbol Para Todos y la Superliga,
rol en el que continua por TNT
Sports. En esa señal también co-
mentó partidos de la liga profesio-
nal de fútbol femenino y conducirá
el programa diario ‘Me das cada
día Like’.

LA MUJER QUE COMENTA LOS
PARTIDOS DE LA SELECCIÓN

ÁNGELA LERENA 

sss
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A los 19 años, Ángela fue invitada a
un programa de TV como hincha, al-
guien de TyCSports la vio y la con-
vocó: empezó como asistente de
producción, fue cronista y fue du-
rante 8 años conductora del noti-
ciero. Ese fue el inicio del largo
camino en los medios: fue parte de
diario Crítica y la revista Un Caño, es-
tuvo en Telefé, TV Pública, Canal En-
cuentro y C5N, y de las radios ESPN,
Metro y Mega, entre otros.

Ángela estudió Comunicación So-
cial en la UBA y se especializó en
periodismo deportivo en la Escuela
de los Dos Congresos. En 2013,

cuando aceptó ser candidata a legisla-
dora por Alternativa Popular, lista co-
lectora del Frente para la Victoria en la
Ciudad de Buenos Aires, le dio mayor
visibilidad pública a su militancia polí-
tica, que comenzó en 2001 cuando

se afilió al Partido Comunista.
En casi 50 años de transmisiones
de partidos la Selección en la TV
argentina, nunca una mujer había
sido comentarista. Viviana Vila fue
la primera mujer en comentar un
partido de fútbol por televisión, en
los partidos del Fútbol para Todos;
después dio otro salto al comentar
por Telemundo el Mundial masculino
de Rusia 2018. Ángela tuvo pro-
puestas para viajar a esa competen-
cia, pero eligió poder compartir el
tiempo junto a su beba de pocos
meses (tiene tres hijos). Feliz, enfo-
cada en repasar todos los videos,
datos y análisis en los que trabajó
para este nuevo desafío, Lerena de-
finió: “Esto es grande, es histó-
rico. Y me llevó 25 años de

Pablo Giralt (relato),
Ángela Lerena y
Sergio Goycochea
(comentarios)

sss
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LA MUJER QUE COMENTA...

https://www.cnnradiosanjuan.com.ar/
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►CUMPLEN AÑOS 
HOY

Sebastián Ortiz González:
Ingeniero civil

Gustavo Alcalá: médico
cardiólogo

Carlos Alberto Lanusse:
empresario

Angela Daniela Peralta
Daniel Giovenco: cantautor
Griselda Escudero
Irina Ygonett: kinesióloga
Emilia Ygonett: abogada
mediadora

Ambrosio Peralta
Johana Pedernera
Rodolfo Mario Rojo
Marcela Ivana Espejo
Sonia Díaz 
Oscar Vila
Diego Scadding Reve-
rendo: preparador físico
Franco Lamanuzzi Alonso
Marcelo Ernesto Uñac
Franklin Arturo Puebla
Laura Torres
Liliana Baldi: arquitecta
Patricia Pulido
Nora Favatier: abogada
Luciano Páez: chef

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Marcela Herrera
María Atencio
Daniel Miguel Illanes
Marcela Camargo
Mario Pacheco
Edgardo Héctor Guerci: in-
geniero 

Raúl Iturrieta: fotógrafo
Alberto Borbore Muriel:
abogado

Marina De Giovannini: mé-
dica endocrinóloga

Marisa López: periodista
Paulina Novoa: psicóloga
Martha Bermúdez
Silvio Varela
Adrián Varela: empresario
Ana Rita Alberghini Sal-
viú: licenciada en Ciencias
Sociales

Guillermo Enrique Druze
Horacio Héctor Puigdome-
nech: licenciado en Geolo-
gía

Duilio Omar Varela
Enrique Páez
Luis Martín Aballay An-
drada

CUMPLEAÑOS

Emilia Ygonett 16-11

Irina Ygonett 16-11

Daniel 
Giovenco 16-11

Gustavo Alcalá 16-11 Edgardo Guerci 17-11

Marisa López 17-11

Raúl Iturrieta 17-11

Marcela Herrera

17-11

Alberto Bórbore 17-11
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Nubosidad variable
con tormentas

aisladas
Parcialmente nublado, 

con lluvias y tormentas ais-

ladas. Viento moderado

del sector Oeste. 

MÁXIMA

25°

14°
MÍNIMA

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Ángel Endrizzi

Alicia Raquel Parra

Margot Elizabeth Ibazeta

José Manuel Carrasco

Mirtha Santos

Brandon Yupiel Camargo

Yolanda Leonor Aballay Luna

Enrique Orlando Escobar Es-

cudero

Silvia Susana Costa

Alicia Nieves Belmonte

Francisco Ángel Gelusini

Adela Ibazeta Nuñez

Ángel Remigio Mulet

Isidra Pérez

Género: Comedia | Drama
Origen: Argentina | 2019
Duración: 116 min.
Dirección: Sebastián Borensztein
Reparto: Ricardo Darín, Luis Brandoni, Chino
Darín, Verónica Llinás, Daniel Aráoz, Carlos
Belloso, Rita Cortese, Andrés Parra, Marco
Antonio Caponi, Ailín Zaninovich, Alejandro Gi-
gena, Guillermo Jacubowicz, Luciano Cazaux

Provincia de Buenos Aires, fines del 2001. Un
grupo de amigos y vecinos pierde el dinero
que había logrado reunir para reflotar una
vieja cooperativa agrícola. Al poco tiempo,
descubren que sus ahorros se perdieron por
una estafa realizada por un inescrupuloso
abogado y un gerente de banco que contaban
con información de lo que se iba a desencade-
nar en el país. Al enterarse de lo sucedido,
este grupo de vecinos decide organizarse y
armar un minucioso plan con el objetivo de re-
cuperar lo que les pertenece.

Se la puede ver en FOX Premium (Superca-
nal y DirecTV) y en FOX PLAY

La odisea de los giles

Calificación: 8
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Un poco de humor

-Que me da igual la multa
agente. Yo sólo respondo ante
un ser superior.
-Ya, ¿Le ha dicho Dios que
podía estacionar en doble fila y
que no pase nada?
-No. Mi mujer.
-Ah, entiendo…vaya nomas...

-Quiero que conste en acta que
mi marido murió por causas na-
turales, agente.
-¡¡Pero qué dice, mujer, si fue ud.
la que lo empujó escaleras abajo!!
-No fuí yo, murió por la fuerza
de la gravedad.

- ¿De dónde vienes tan pronto?
-Del pueblo de mi suegra.
-¿Y cómo se llama ese pueblo?
-TAMARGADA.

-Amor, ¿hagamos sexo virtual?
-Hoy no, me duele el wifi.

Genio: Te concedo 5 deseos.
Yo: ¿Pero no eran 3?
Genio: Sí, pero es que te veo
muy jodido…

- La verdad es que no me
gusta mucho tu novela.
-Es un Ensayo.
-Pues ensaya más, que esto
es una mierda.

-¿Te sabes el chiste del ori-
nal?
-No.
-Pues es pa’ mearse.

-¿En qué me habías dicho que
trabaja tu cuñao?
-Es kioskero.
-Sí sí, yo también te quiero,
pero todavía no me has dicho
de qué trabaja tu cuñao.

-¿Buscas trabajo?
-Sí, soy “Community Manager”
de una empresa de coaching en
internet… abierto a otras
cosas…
-Perfecto, pues te esperamos
mañana a las 5 am en la mina.

-¿Tú volverías a casarte con tu
marido?
-Sí, que se joda.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Cuidado con la

ametralladora

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

Control policial

Un policía detiene a un
coche en la carretera y se
suscita la siguiente conver-
sación:
- ¿Cuál es el problema, ofi-
cial?.
- Iba por lo menos a 100
km/h y el límite es de 80.
- ¡No oficial!. Yo sólo iba a
70.
La esposa interrumpe:
- Vamos, Ricardo, ibas a
120.
El señor mira fulminante-
mente a su mujer.
- También lo voy a multar
por la direccional que tiene
rota.
- ¿Direccional rota?, no me
había dado cuenta, oficial.
- Vamos, Ricardo, desde
hace semanas que lo
sabes.
El señor vuelve a mirar fu-
rioso a su mujer.
- Y se merece otra multa por
no traer el cinturón de segu-
ridad.
- Pero oficial, apenas me lo
quité cuando usted me de-
tuvo.
- Vamos, Ricardo, tú nunca
te pones el cinturón.
El señor le dice a su es-
posa:
- ¡Ya cerrá la bocota!!.
Entonces el oficial le dice a
la señora:
- Oiga, ¿su marido siempre
le habla en ese tono?.
- No, sólo cuando está bo-
rracho.

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=133442
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